
 
 
 
 
 

 
｢PTA だより｣は運営委員会の報告を中心に､PTA 活動の様子を保護者の皆様にお伝えするお便りです｡ 

世田谷中 HP（PTA 活動ﾍﾟｰｼﾞ）掲載と BAND にて配信しています｡ 
 

 

 

 
 
 
 

1.殿川会長あいさつ 

まだまだ暑いですが、その暑さもようやく緩んできました。夏休みから秋にかけて、近隣小学校のこど

もまつりや地域のお祭り、イベントが目白押しでした。校外さんを中心に参加いただいた皆様、ありがと

うございました。まだ秋のイベントが続きますが、多くの方に楽しみつつ地域イベントに参加されますこ

とを望んでおります。 

さて、今年も来年度役員選考の時期になりました。役員選考委員の皆様には、真っ当なリクルートをお

願いしました。調査によれば今は 18 歳までのお子様を持つ女性の 80%が何らかの形で働いておられます

し、東京かつ中学生の保護者の場合この比率はもっと高いと考えられます。また、事情があって仕事を持

たない選択をされている方もおられます。この現状に鑑みますと、無条件で PTA 活動にコミットすること

は難しい方が大半と考えられますので、今回の選考にあたり役員の活動を明示する資料を作成していただ

きました。さらに「できる人」を増やすため、今期役員会は、BAND 及び共有ストレージを活用して時間

や場所になるべく拘束されない運営を志向してきました。まだ道半ばですが、以前に想起される役員会で

は既になくなっていると思います。また、PTA 活動に多様な意見を反映させるため、より一層の男性保護

者の参画が求められています。 

いずれにせよ、役員になられる方には高い納得感を持って引き受けていただきたいと願っております。

会員の皆様におかれましてはお互いにリスペクトを持って選考にご協力をお願いします。そして、真っ当

なリクルートをした結果、役員選出に至らなかったとしても、そのことを含め会員の意思の結果と考えま

す。結局、PTA は会員の皆様の支持と支援がなければ成り立たない組織であることは現実です。広く保護

者の皆様が学校及びお子様に関わる機会を維持するために、当 PTA が、関わりやすく、関わりがいのある、

保護者の皆様に選ばれる組織となることを志向されることを願います。 

 

2.前田校長先生あいさつ 

9 月 19 日に生徒会役員選挙があり、来年 9 月までが任期となる新役員 7 名が決まりました。来年度に続

く活動の始まりです。 

 PTA の活動についても、先日の運営委員会で、令和 7 年度の役員選出や今後の PTA 活動のあり方に関す

るアンケート実施についての報告がありました。これもまた、来年度に向けた活動の始まりです。 

 ところで、世田谷区では、今年度末までに「教員の働き方改革推進プラン」が策定される予定となって

います。この中には、月 1 回の土曜授業の見直しや、学校徴収金に関する教員の事務負担軽減などが含ま

れていますが、忘れてはならないのは、このプランは、教育の質の向上と持続可能な学校づくりを両立す

るために行うためにあるのだということです。子どもの立場を抜きにして論じられることなど、あっては

ならないことです。 

ＰＴＡだより
令 和 6 年 9 月 吉 日 
世 田 谷 杜 の 学 び 舎 
世 田 谷 区 立 世 田 谷 中 学 校 
Ｐ Ｔ Ａ 会 長  殿 川  雅 也 

「PTAだより」は運営委員会の報告を中心に、PTA活動の様子を保護者の皆様にお伝えするお便りです。 

世田谷中ＨP（PTA活動ページ）掲載とＢＡＮＤにて配信しています。 

【第 3 回運営委員会 報告】 

日 付 令和 6 年 9 月 14 日（土） 

時 間 10：00～11：00 

場 所 1Ｆ 多目的スペース       



 学校自体の役割、PTA のあり方、地域とのつながり・・・。こうしたことが、「子どもにとって」を軸に

議論されていくことがとても重要だと強く思っています。 

 

3.生徒指導主任 井上先生のおはなし 

夏休みを終えて大きな事件や事故に巻き込まれることもなく、ほとんどの生徒が始業式に揃いました。

生徒には「夏休みの過ごし方」に沿った生活を過ごし、新学期を迎えてくれたことについてお礼を伝えま

した。日焼けした元気な表情の生徒や、身長が伸びた生徒、骨格や体つきが大人っぽくなったと感じる生

徒も多く、頼もしく感じるとともにこれからどのように成長していくのか楽しみです。 

 新学期が始まり久しぶりに会う仲間との交流が楽しく、制止が必要となる場面も見られます。世田中生

の元気な証拠です。これからの学校生活の中でよりよい成長を促し、支援していきたいと考えています。 

始業式には、キャリアパスポートへの記入について。悩み事や相談については教職員やスクールカウン

セラーといった身近な大人に相談する。今年頻発する台風や災害の際、自分の命は自分で守る（自助の精

神）が大切であるといった 3 点について話しました。 

1 年間で一番長い 2 学期です。学芸発表会をはじめ学年ごとにそれぞれ行事を控えています。準備を怠

ることなく充実した活動と貴重な経験、そして思い出を作ってくれることを願っています。 

 子どもたちにとっても忙しい 2 学期となります。どうぞ支えてあげてください。こちらから学校の姿を

お知らせするとともに、是非ご家庭の姿もお知らせください。2 学期もよろしくお願いします。 

 

4.議題 

① 中間監査について 

10 月 5 日（土）10 時~12 時 PTA 室において会計 2 名会計監査 2 名で中間監査を実施します。監査中は

PTA 室入室禁止です｡ 

 

② 卒業準備について 

卒業対策は､3 年生の PTA 役員 4 名と BAND にて応募いただいた 6 名の 10 名で担当いたします｡卒業生へ

の記念品など検討中です。随時ご報告します。 

 

③ 青少年梅丘地区委員会より 

■7/17 第 2 回 USS 実行委員会 

USS（梅丘スポーツスタンプラリー）は、10/14（月祝）に世田谷中体育館・多目的スペースで行われ

る、小学生・未就学児対象のイベントです。世田谷中 PTA も 1 ブース担当します。また、USS では中学生

ボランティアの募集を行い、12 名の生徒が申し込んでくださいました。10/11（金）にボランティア事前

説明会を行い、当日のお手伝いをしていただく予定です。どうぞよろしくお願いいたします！ 

 

■7/29 東京都青少年健全育成協力員研修会にオンライン参加 

これは最近名称が変わりました「8 条指定図書」類について販売店調査を行うための研修会です。調査

は 10 月以降に行う予定です。 

 

■8/24 山崎子どもまつり 

校外委員の梅丘地区担当さんと中学生ボランティア 20 名とともに参加してきました。5 年ぶりのボラン

ティアで手探りな部分も多かったのですが、ボランティアの生徒たちは食品販売やゲーム進行など一生懸

命お手伝いをしてくださり、子どもたちの笑顔があふれるお祭りとなりました。ボランティアに参加して

くださった生徒の皆さん、ありがとうございました！ 

 



今後の予定は、 

9/18（水） 第 3 回 USS 実行委員会 

9/21（土） 城山こどもまつり（予備日 22 日） 

10/10（木） 梅丘地区委員会 

10/11（金） USS 事前準備 

10/14（月祝）USS（梅丘スポーツスタンプラリー） 

11/7 （木）  梅丘地区理事会 

 

④ 青少年若林地区委員会より 

■若林こどもまつり中学生ボランティア見守り 

7/27（土）若林小学校にて第 40 回若林こどもまつりでの中学生ボランティア見守りに地区委員、PTA

の 3 名で行ってきました。今年は 12 名のボランティア参加があり、スライム作り、化学実験教室の受付、

射的など各ブースに遊びにくる幼児から小学生のお手伝いをしました。ボランティアの皆さんの頑張りも

あって各ブース大盛況で参加人数は 1000 名を超えたそうです。中学生ボランティアの皆さん、おつかれ

様でした。 

 

■若林盆踊り大会パトロール 

7/27（土）、28（日）若林盆踊り大会が若林小学校で開催され校外

委員の方達と合わせてのべ 10 名でパトロールに参加してきました。

混み合っていましたが小学校内での盆踊りとあって落ち着いた雰囲気

で無事にパトロールを終える事ができました。 

 

■若林児童館「こどもだけの日イベント」 

8/25（日）若林児童館にて「こどもだけの日イベント」にボランティア、校外委員の方達と 5 名で参加

してきました。世田谷中学校 PTA は「血まみれせんべい」というルーレットを回して出た数のソースせん

べいに梅ジャムを塗って食べるブースを担当しました。児童館リニューアル前最後のイベントでしたが子

供達も楽しんでいました。 

 

■「あいさつ運動」 

9/3（火）～10（金）まで若林地区管内学校の「あいさつ運動」がありました。若林小学校、世田谷中

学校（9/3～9/6）の自宅前等の通学路での声がけと言うことでかしこまらず掃除などをしながら個人で声

がけに参加しました。 

 

■若林鎮守三者例大祭パトロール 

9/7（土）、8（日）若林稲荷神社にて若林鎮守三者例大祭があり校外委員の方達と合わせて 10 名でパト

ロールに参加しました。土日とあって人出も多かったですが無事にパトロールを終える事が出来ました。 

各イベントのお手伝い、パトロールにご参加下さった皆様、ありがとうございました。 

 

■今後の活動予定 

11/16（土） 若林・三茶地域音楽交流会 

 

 

 

 

 



⑤ PTA 活動に関する意識調査（アンケート）について 

ご存知の方も多いと存じますが、PTA は社会教育関係団体の一つであり、行政から支援を得られること

が法令に定められていますが結成や参加が義務付けられているわけではありません。少なくとも法令上は

会員が自発的に参加して運営する組織という位置づけになっています。 

会員の皆様が PTA に何を期待しているのかを知り、今後の PTA 活動を検討していくことに資することを

目的として、アンケートを実施します。PTA は会員の皆様の意思に基づいて運営される組織です。広く保

護者の皆様の意見をお伺いするため、ぜひ回答に協力をお願いします。頂戴したご意見は、今後の PTA 活

動の検討に資するものと考えております。 

また、併せて委員会向けのアンケートも実施します。来年度以降は原則として学校公開日が平日に設定

されますので、頂戴したご意見は PTA 運営委員会を今度どのように開催するのかを検討する材料にします。

PTA 運営委員会は、役員会及び委員会が情報交換することに加え、校長先生、副校長先生及び生徒指導主

任の先生のお話を保護者が伺いさらに意見交換する貴重な機会、いわばプレミアムな付加価値を有してい

ると考えておりますところ、この貴重な場を今後も維持できる開催形態を検討する趣旨でご意見をお伺い

するものです。さらに、委員募集の時期及び方法についても検討してまいります。 

 

⑥ 金融教育講座について 10 月 26 日（土） 

 10 月 26 日（土）に、金融教育講座を開催します。保護者、教職員だけでなく、生徒の皆様も受講でき

ます。追ってお手紙及び BAND にて受講者を募集します。 

 高等学校で必修となった金融教育を題材に、お金とはなにか？投資とはなにか？についてその本質を学

びます。これから生徒が社会人生活を始める前に、人生において必要となる金融知識について保護者とし

ても学ぶことができる貴重な機会です。ぜひ受講をご検討ください。 

 

⑦ Google Workspace 導入について 

 当 PTA では、コミュニケーションツールとして BAND を活用しているところ、加えて、問い合わせ、各

種申込みや意見収集の手段として、メールアドレス、オンラインフォーム、役員会及び全委員会が関係す

る会計に共有ストレージなどの Google サービスを既に使用しています。これまで個人 Google アカウント

を利用して運用してきた実態がありますが、安定した運用に課題がありました。 

 そこで、当団体を継続的かつ安定的に運営するために、有償ではありますが、Google Workspace 

Business Starter（法人向け Google サービス）を導入します。コミュニケーションツールとしてこれま

でどおり BAND を活用しつつ、Google Workspace を活用して、外部との連絡及び問い合わせ対応、オン

ラインフォーム活用、役員会及び委員会のデータ引き継ぎを行ってまいります。今後 1 年間について予備

費 3 万円程度を充てて運用を開始し、1 年後に必要に応じて見直しします。（1 年契約での導入が運営委員

会にて承認され、今年度から次年度に向けて活用した後に契約更新可否を検討することとされました。） 

ドメイン名（メールアドレスの@マークの右側）は、 ptasetagayajhs.com となります。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BAND は今後も活用していきます!  
 
PTA 活動の効率化のため、コミュケーションアプリ『BAND』を導入し、現在では 

400 名以上が参加しています。お子さんがなかなか持ち帰らないお便りも、この 

アプリで閲覧できます！総会審議や参加者募集アンケートもアプリ内で行えるので 

役員委員の負担軽減にもつながっています       

 

まだの方は参加申請をお願いします！https://band.us/n/afa170xbTbZ6u 
 

about:blank


5.各委員会より 活動報告･予定･お知らせ 

 

委員会名 活動報告 今後の活動 

文化厚生 9/25（水）の給食試食会に向け、書類作成や当日に向けての準

備をしました。 

 

7/18 第 5 回定例会 

～7/31 書類作成、確認作業 

9/2 事前準備作業 

9/14_第 6 回定例会 

9/25_第 2 回家庭教育学級/給食

試食会開催 

校外 7/27 若林小こどもまつり（世田中生ボランティアの見守り） 

7/27,28 若林夏祭り盆踊り大会パトロール 

8/24 山崎小こどもまつり（世田中生ボランティアの見守り） 

8/25 若林児童館こどもだけの日イベントお手伝い 

9/3-10 あいさつ運動（若林小、世田谷中、三軒茶屋小） 

9/7,8 若林鎮守三社例大祭パトロール 

城山こども祭り 

USS など予定されています 

校内 2 学期の制服リサイクルを開催するにあたり 

それに伴いやる事などを話し合いました。 

11/9（土）定例会を予定 

12/14（土）制服リサイクル 

役員選考 8/25 本部役員と来年度選考に向けて意見交換会開催。 

役員選考調査票作成、印刷。 

9/17（火）から来年度役員選考

に向けて調査票配布予定 

広報 教職員紹介冊子 

7/31 原稿 UP 

8/5～9 副校長先生に校正依頼 

★委員会内で校正  

8/19 念校、念校終了後、入稿 

8 月 最終週 納品 

9 月 2 学期開始時、冊子配布済み 

 

 

6.新妻副校長先生より 

連日の猛暑が続く中、PTA 運営委員会お集まりいただきありがとうございます。いよいよ 2 学期がスタ

ートして、令和 6 年度も折り返し地点を迎えようとしています。校長より話がありました学び舎の保育園

ボランティアでは、保育士さんが是非中学校に伝えていただきたいと園長先生に申し出て、直接お礼の電

話をいただきました。ボランティアで来てくれた生徒は、とても熱心で、ただこどもの遊び相手になるだ

けでなく、職業として保育を考え、保育士さんに質問したり、保育に取り組んだりすることができ、保育

士さんも強く刺激をもらい感動していたとのことでした。 

 今後の予定は月行事予定表や年間行事予定表でご確認ください。 

 

以下は、特筆する部分です。 

・土曜授業は今年度 3 月まで毎月あります。 

 

10/1 都民の日（授業があります） 

10/3 世田谷区陸上競技大会 

※男子 16 名、女子 20 名の生徒が選手として参

加します。出場選手は 10/3 と 10/4 は給食がな

いので弁当持参になります。 

 

10/15～25 教育実習（担当教科英語） 

10/24 学芸発表会（区民会館） 

11/6 世中研（給食あり午前授業） 

 

★第 4 回運営委員会は 11 月 9 日（土）10:00～11:00 予定です。 

保護者の皆さん、お手

元に届きましたか？ 


